

 Fecha:
 13/12/2024
 Audiencia

 Vpe:
 \$273.460
 Tirada:

 Vpe páq:
 \$1.350.400
 Difusión:

Vpe portada: \$1.350.400

 Audiencia:
 14.000

 Tirada:
 3.600

 Difusión:
 3.600

 Ocupación:
 20,25%

Sección: OPINION Frecuencia: DIARIO

Dágu 2

Desafíos de la inteligencia artificial

La Inteligencia Artificial (IA) ha dejado de ser un concepto reservado a la ciencia ficción para ser una herramienta indispensable en múltiples áreas. Desde algoritmos que diagnostican enfermedades hasta modelos que generan contenido con precisión casi humana, la IA está transformando la forma en que vivimos, trabajamos y nos relacionamos. Sin embargo, detrás de sus impresionantes logros, persisten desafíos éticos, sociales y tecnológicos que deben ser abordados con precisiones.

urgencia.

Uno de los mayores retos es el sesgo inherente en los sistemas de IA. En 2018, un modelo de reclutamiento desarrollado por Amazon fue retirado después de que se descubriera que discriminaba sistemáticamente contra las mujeres. El sistema, entrenado con datos históricos de contrataciones, perpetuó los prejuicios existentes, favoreciendo a candidatos masculinos. Este caso subraya un problema crítico: la IA aprende de los datos que le proporcionamos, y si esos datos son parciales o desbalanceados, los resultados reflejarán dichas desigualdades. A pesar de los avances en técnicas para mitigar estos sesgos, garantizar una IA verdaderamente justa sigue siendo un desafío monumental.

Otro aspecto preocupante es el impacto de la automatización en el empleo. Si bien la IA ha creado nuevas oportunidades laborales en sectores como la tecnología y la analítica de datos, también ha desplazado a miles de trabajadores en industrias tradicionales. Por ejemplo, los sistemas de autoservicio y chatbots han reducido la necesidad de operadores humanos en el comercio y el servicio al cliente. Según un informe del Foro Económico Mundial, para 2025 se estima que 85 millones de empleos serán reemplazados por máquinas. Aunque se proyecta la creación de 97 millones de nuevas posi-

ciones, el reto radica en la reconversión laboral y en garantizar que las personas afectadas puedan adquirir las habilidades necesarias para integrarse en la economía digital.

El desarrollo de modelos como ChatGPT, capaces de generar textos convincentes, también plantea interrogantes sobre la autenticidad y la desinformación. En 2022, periodistas descubrieron un incremento de artículos falsos generados por IA en blogs y redes sociales, muchos de ellos diseñados para manipular opiniones o propagar teorías conspirativas. Si bien estas tecnologías tienen un enorme potencial en campos como la educación y el marketing, su uso irresponsable puede erosionar la confianza en las fuentes de información y desestabilizar procesos democráticos. Regular el contenido generado por IA, sin caer en la censura, será una tarea delicada pero esencial.

Por último, los dilemas éticos en la toma de decisiones automatizadas no pueden ser ignorados. En el ámbito de la salud, por ejemplo, los algoritmos que priorizan tratamientos en función de estadísticas pueden dejar de lado factores humanos esenciales, como las condiciones sociales del paciente. Esto plantea una pregunta crucial: ¿cómo equilibrar la eficiencia de la IA con la empatía y los valores éticos inherentes a las decisiones humanas?

En definitiva, la Inteligencia Artificial ofrece enormes beneficios, pero también desafíos que no deben subestimarse. Es imperativo que gobiernos, empresas y comunidades científicas trabajen juntos para establecer marcos éticos y legales que guíen su desarrollo y uso. La IA no es solo una herramienta; es un reflejo de la sociedad que la crea. Si queremos que sea una fuerza para el bien, debemos enfrentar estos desafíos con responsabilidad y visión de futuro.